
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

ОРГАН ПАРТКОМА.. ПРОФКОЛЛА. МЕСТКОАЛА,.КОМИТЕТА ВЙКСМ'И РЕКТОРАТА бРЁЕНА^ 
ЛЕНИНА ЛЕНИНГРАДСКОГО ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА ИМЕНИ ЛЬ И. КАЛИНИНА 

№ 10 (2608) • 
• 0 1 

Четверг, 20 марта 1980 г. Выходит с 22 апреля 1926 г. ф Цена 2 кои. 

Я чего нужен 
академсектор ? 
Не прошло и года, нак студен

ты политехники выступили с по
чинам организовать социалисти
ческое соревнование под девизом 
«Ни одного отстающего рядом!». 
Но до сих пор часто можно услы
шать вопрос: «Для чего в группе 
нужен академсектор? Ведь не в 
школе, не маленькие...». 

Все правильно, институт — не 
школа. Сюда поступают по жела
нию, просиживают все лето за 
учебниками, выдерживают нелег
кий конкурс и ... успокаиваются 
на достигнутом. Не все, конечно, 
но многие. Получается так, что 
в приемную комиссию приходят 
юноши и девушки со средним 
баллом 4,5 и выше, а уже через 
несколько месяцев те же люди, 
для которых в школе и четверка 
была редкостью, имеют неат
тестации по физике и математи
ке, тройку по истории КПСС и 
политэкономии. 

Вот тут-то бы и вмешаться 
академсектору! Постараться вы
явить наиболее трудные для по
нимания предметы, обратиться за 
разъяснениями к преподавателю, 
организовать взаимопомощь в 
группе. Нельзя мириться с пас
сивным отношением к учебе, 
безучастным отношением к про
ведению семикарсв! Стоило бы, 
наверное, поговорить и с препо
давателями, обратить их внима

ние на слабых студентов, помочь 
раскрыть нх потенциальные воз
можности. Мне кажется, что это 
вполне осуществимо. Ведь были 
же у нас на первом курсе увле
кательнейшие семинары по исто
рии КПСС, нелегко порой было 
ответить на вопросы, поставлен
ные преподавателем А. П. Ула
новым, Зато какими горячими 
были споры! Нак незаметно про
летали два часа. 

Свои размышления я прежде 
всего обращаю к академсектору 
групп первого нурса. Вчерашние 
абитуриенты сдали первую сес
сию в институте. Не секрет, что 
результаты экзаменов оставляют 
желать много лучшего. Их абсо
лютная успеваемость составила 
всего лишь 78,7 процента, 
В итоге первый курс ФЗУП по 
абсолютной успеваемости оказал
ся лишь на пятом месте. Но вот 
что удивительно: по качествен
ной успеваемости экономисты 
уступают лишь первокурсникам 
с ФАУ. 

Тут есть над чем поразмыш
лять. И очень хочется верить, 
что академсенторы групп проана
лизируют свои ошибки, сумеют 
организовать помощь отстающим. 
Словом, извлекут урон из первой 
неудачи, 

Н. ВАСИЛЬЕВА. 
студентка гр. 374/1 

О ОЛОДЛ Запольский, студент 
541/3 ГРУ1П1Ы, неожидан

но оказался молчаливым и чрез
вычайно скромным парнем. 
Я судьба его, как он сам считает, 
пока ничем особо не примеча
тельна. Просто он учится так, 
как надо. Но ведь нопятие «как. 
надо» достаточно емкое... 

Отец Во.чоди тоже закончил 
механико - маитностро1ггельный 
факу;1ьтст и сейчас работает в 
Сыктывь'аре. Считается .хорошим 
специалистом. С самого раннего 
детства Володя слышал разгово
ры о технике,.о прекра(М10м г(|р|)-
де Ленинграде. Еще нисольпиком 
нача."1 участвовать в научпо-п'Х-
ничеекпх смотрах молодел;», за
нимал призовые места. Мечтал о 
поступлении в ЛПИ. Много зани
мался. Наверное, ио;̂ тому его 
проходной балл 'ыл намного вы
ше необходимого. 

В ипституте все пять лет по
лучает только пятерки. 

— Единственный секрет в 
том, что я просто добросовестно 
занимаюсь. Стараюсь не про
пускать лекций, не представляю. 

Аенинский стипендиат 

НАШ 
ЛИДЕР 

как к .экзаменам можно готовить
ся но чужим конспектам. Дер
жать себя в фо])ме мпе помогает 
спорт. Особенно я люблю лыжи. 
Все-таки я северянин. 

— И зарядку делаете? 
•— С зарядкой посложнее. Мпе 

ведь уже '^% года. Неудобно про
сить родителей в таком возрасте 
присылать деньги. Приходится по 
утрам, подрабатывать, убирать 
снег. 

-— Он во всем такой совестли
вый,—говорят его товарищи. — 
Почтн нять лет в нан1ей группе 
профорг, если бы начали учиться 
снова — опять и;*брали бы его. 
Оп мало говорит, а попусту том 
более, ио дело свое знает хорошо. 
Побольше бы нам таких лптепов. 

С. С8ЕТЛДНИНА 

СЛЕТ БОЙЦОВ ССО 
Отвечая на призывы партии и 

правительства, комсомо.чьцы на
шего института участвуют в 
строительстве ударных объектов 
X пятилетки: возведении Сал-
но-Шушепской ГЭС, освоении 
Нечерноземья. 

21 марта, в 18.00, в Актовом 
зале института на свой слет со
берутся участники студенческих 

строптелып.и отрядов разных 
лет. Этот форум явится отчетом 
комсомольской организации ин
ститута о проделанной работе и 
смотром готовности факультетов 
к И! трудовому семестру. 

В. ДАВЫДОВ, 
зам. секретаря комитета 
ВЛНСМ ЛПИ 

Юбилею В, й. Ленина-

достойную вот 

Выставка книг 
Сейчас в отделе научной ли

тературы институтской фундамен
тальной библиотеки открыта выс
тавка книг. Оиа посвящена ю б и 
лею В. И, Л е н и н а . 

В большом застекленном стелла
же собрано множество книг, но 
которым м о ж н о проследить весь 
жизненный путь в о ж д я . Среди 
них встречаются знакомые, к а к , 
например, «Кабинет н комнатл 
В. И. Л е н и н а в Смольном» Л . Я. 
Ве.-|икановой, «Ленинские места 
на Карельском перешейке», и 
новые — «Ленин в Берне и Ц ю 
рихе», привлекающая внимание 
красотой своей о б л о ж к и , и «Ле
нин 8 Мюнхене»; Подготовили 
выставку комсомольцы б.чб.'шоте-
к и , что явилось их вкладом в 
разаернуа1нееся у нас, как и во 
всей стране, комсомольско-моло-
дежное движение под девизом 
«1И)-й годовщине со дня рожде
ния В. И. Л е п и п а — досчойную 
встречу!» 

С. ЛУКЬЯНОВ, 
член молодежной редколлегии 

Знамя победнтелш 
в клубе Л П И состоялась ог-

четно-выборнан конференции 
Большого студе1гческого совета. 

С докладом о проделанной ра
боте выступил председатель БСС 
В, Ящсиок. Он отметил, что мно
гие секторы значительно а к т и в и 
зировали свою деятельность. Сре
ди пих м о ж н о отметить работу 
интерсекторов в 4а и 6ф корпу

сах. Стали более действенными 
дежурства Д Н Д в Н1 корпусе. 

Переходящим знаменем по ито
гам смотра-конкурса награжден 
студсовет 4а корпуса. 

О. Ч У Г У Н О В А , 
наш студкор 

РАЗМЫШЛЕНИЯ ПОСЛЕ СЕССИЙ 
Закончилась очередная аимняя 

экзаменационная сессия. Подве
дены ее итоги. И сейчас, мыслен
но возвращаясь к ггачалу учебно
го семестра, мы четко видим про
махи .коллектива п определенные 
успехи в отдельных этапах ра
боты. 

Резкое отставание второкурс
ников ЭнМФ по абсолютной и ка
чественной успеваемости от сред
них показателей института еще 
раз подтверждает известный те
зис о том, что только высокая 
учебная дисциплина, регулярная 
самостоятельная работа, труд с 
полной отдачей в институте по
зволяют получить хоронте и от
личные конечные результаты. 
Перечисленнымн ' качествами. 
безусловно, не отличалась работа 
большинства второкурсников, по
лучивших неудовлетворптель-
пые оценки во время сессии и 
практически всех, кто ее еще не 
завершил. 

За примером того, как добросо
вестное отношение к учебе дает 
блестящие результаты, далеко* 
ходить НС нужно, в текущем го
ду по инициативе заведующего 
,кафедрон колесных и гусеничных 
машпн профессора Н. Л. Носова, 
поллержапном партийным бюро и 
деканатом, группа 11»5/3 впервые 
была сформирована только из 
выпускников подготовительного 
отде.тения. СтарлстпГ) гоуппы на
значен КОММУНИСТ Г. П. Смыков, 
гскретапом бюро ПЛКРМ избран 
А. Д. Воротынцев, ирофорюм — . 

Учись учиться — 
А. с. Цветков, куратор — доцент 
Г. Г. Меркова. 

Благодаря работе всего кол
лектива группы, ее актива, ка
федры н преподавателей была со
здана обстановка серьезного, до
бросовестного отношения к учебе, 
товари1цеской взапмопомо1ци, за
ставившая работать с полной от
дачей всех. Отзывы преподавате
лей — только отличные. Уто ие 
значит, что трудностей ие бььто, 
что все да.дось легко. Из 26 сту
дентов группы коллоквиум по 
высшей математике сдали 
11 (кстати, не хуже, чем многие 
другие). 

Посещение консультаций по 
высн1ей математике и физике в 
группе было практически обяза
тельным. Более 20 часов кон
сультаций, имевших характер до
полнительных занятпй сверх 
учебного графика не только по 
практике, но и по разбору теоре
тических вопросов, провелн по 
каждому предмету в группе до
цент кафедры экспериментальной 
фнзикн А. Г. Дмитриев и ассис
тент кафедры высшей математи
ки .Л'5 1 И. П. Впльчевскал (они 
вели в группе практические за
нятия по этим пред.метам). 

Весь семестр студенты работа
ли очень напряженно. Результат 
по предметам на основном экза
мене, без учета нерссдач, соот
ветственно (абсолютная^качест-

веппая): физика — ЮО/СД; ис
тория КПСС—100/82; начерта
тельная геометрия —96/52. хи
мия — 88/55; вьнмная матема
тика — 90/43. Правда, по вы
сшей математике 4 студс!1та не 
сдали экзамен в связи с продле
нием срока сесс1П1 по уважитель
ной т|пнчппе. Из 12 круглых от
личников курса двое — 
А. С. Иванов и С. Н." Шаров — 
учатся в атой групио. И еще 
4 человека — без троек. Таким 
образом, первый этап опыта со
здания такой группы можно счн-
стать удачным. 

Трудолюбие и работоспособ
ность экспериментальной группы 
не остались без внимания других 
выпускников подготовительного 
отделения. Этому способствовало 
и создание еи1е в августе совета 
ПО, в который былн избраны 
6 студентов. 

В плане совета ПО предусмот
рена работа с обучающимися на 
ПО в этом году. Но главные силы 

и внимание по-прежнему будут 
уделяться учебе. Ряд студентов 
по уважительным причинам, а 
а часть н без уважительных, еще 
не завершили сессию. Эти сту
денты нуждаются в помощи и 
внимании. Идет новьш семестр, и 
весенняя сессия уже не за го
рами. 

С. РАДИК, доцент 
И. ТУЧИНА, ст. преподаватель 

ИНТЕРЕСНАЯ ЛЕКЦИЯ. 
Фота А. Николаева 
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Факультетская страничка ММФ 
СЕКРЕТ ПОБЕДЫ 

Й институтском смотре-конкур
се академических групп 145-я 
заняла второе место. Так уж по
лучилось, что на факультете по 
специальности инженеры-препо
даватели, в основном 0буЧс1ЮТСЯ 
де почки. II в эти весенние со
лнечные дни ны решп.чи узнать 
«сек11сты» победительниц -— те
перь уже студенток 245-й 
группы. 

Номсорг Ирина Суслова: 

^ ^ Было трудно. Не все дава
лось сразу и легко. После двух 
сессий не выдержали наши маль
чики. И сейчас в группе осталось 
лишь трое парней. Но у вас 
друл;иый коллектив, и мы очень 
верим, что к диплому придем в 
иолном составе. 

Профорг группы Оля Пимена-
яа: 

• — Многие ребята в пашей 
'-245-Й группе работают с «труд
ными» подростками, которые сто
ят па учете в детской комнате ми-
ЛИЦ1П1. Студенты ходили к своим 
подоночным домой, интересова

лись в каких условиях они жи
вут, были и откровенные разго
воры с их школьными учителя
ми. Мы старались сделать все, 
чтобы увлечь пх 1а1ким-нибудь 
интересным делом. И мы убеди
лись, что труд иаш очень-очень 
нужен. Радость была общая, ког
да сняли с учета подопечного Та
ни Балаевой. 

Вера Малахова, культорг: 

— Конечно же, мы всей груп
пой ходим в театр, музеи, кине
матограф. Часто проводим вечера 
с кафедрон. В прошедшем семест
ре шел иаш совместный праздник 
со студентамп. 145 й группы, где 
мы поделились уже «накоплен
ным» опытом. 

Нам хочется поблагодарить на
шего куратора Владимира Ивано
вича Пщеико, который всегда ии-
тересктся наигимн делами, уче
бой и во всем нам помогает. 

На снимне: студенты 245 и 
группы со своим куратором. 

Фо,о А. Николаева 

Успеваемость и учебная дисциплина 

Вынужденные меры 
По итогам зимней сессии наш 

факультет занял седьмое место. 
В прошлом году мы были вторы
ми. Результаты огорчают и тре
буют серьезных размышлений. 

Насколько теска связь ментду 
успеваемостью и посещаемостью 
занятий? Учебный отдел комите
та ВЛНСМ, проанализировав по
ложение дел, пришел к выводу, 
что учебная дисциплина непо
средственно влияет иа успевае
мость студентов. И сейчас важ
нейшая задача секретарей комсо
мольских бюро, идеологов и ака-
демсекторов групп — создать в 
коллективе обстановку неприми
римости вокруг двоечников и 
прогульщиков. Это значит: ке 
только чаще проводить л:1чкые 
беседы с прогульщиками, разби
рать персональные дела наруши
телей учебкой дисциплины, ко и 
организовать конкретную помощь 
силами лучших студентов. 

И здесь многое зависит от лич
ного примера активистов. Понто
ну на отчетно-выборных собра
ниях необходимо строже спросить 
с комсомольских вожаков. Лол
жны еще лучше работать УВН 
курсов и «Комсомольский про
жектор». «НП» рекоменповачо на 
заседании комитета ВЛКСМ не 
реже одного раза в неделю про
верять посещаемость лекций и 
следить за правильным и чест
ным ведением журналов ста
ростами. 

Но'1СОмол̂ ^̂ ы̂. имеющие в ме
сяц более 15 часов пропусков и 
две незттестации. БУДУТ заслуша
ны нз заседании курсового бюро, 
либо на заседании номитета 
ВЛКСМ, 

Треборакия повьгиены ко 
всем. Перед сессией комитет 
ВЛНСМ совместно с профбюро и 
деканатом выработали «Поло'»--е-
ние о назначении студентоп IV и 
V курсов на стипендию». Особое 
внимание в нем уделено работе 
студентов в семвстпе: студент, це 
выполнивший график учебного 
процесса, на , стипендию не на
значается или наз^-^чается в по
следнюю очрредь. В дальнейшем 
попожение будет расшипено пун
ктом, нас?'ч1щимся учеб!:ой дис-
цигпи';ы. Смысл таков: если ты 
в семестре пропуст1*п Рез уважи
тельных прччкн 45 часов заня
тий, то останешься без стипен
дии. 

Хочется добавить, что эти не
ры вынужденные, и ужесточать 
их ни комитету ВПНСМ, ни дека
нату не хочется. Поэтому я при
зываю всех комсомольцев, осо
бенно отст?:>ли1их. задуматься на" 
своей учебой, ПОДТЯНУТЬСЯ, чтобы 
достойно встретить юбилей вели
кого вожля, и успешно закончить 
учебный год. 

А. РОДЕНКОВ. 

сенретарь квмитета ВЛКСМ 

Г" ДАНЫ государствс1П{ые эк
замены 110 методике препо

давания, защищены дипломные 
проекты. П мон студенты ()45-й 
группы, где я был почти шесть 
лет куратором, не сегодня-завтра 
начнут работать на крупиеннмгх 
заводах страны, станут за кафед
ры, как полноправные нрепода-
вателн. 

А д.тя меня опн, наверное, на
всегда останутся мальчишками и 
девчонками. Я вспоминаю, как 
мы начинали. 

В институте и на факультете 
на первом курсе наши.х ребят 
часто называли «патэушннка-
мн». Школьников в группе мало. 
На 1тервых двух ку|и'ах по ак'аде-
мическон успеваемости мы на од
пом нз последпих- мест. Ио дух 
в коллективе здоровый: ребята 
помсгалп друг другу, вместе про
водили время, работали. Н к тре
тьему курсу уже не уступали ве
дущим группам. 

Я ВЕРЮ В НИХ 
крепла наша дружба. 01га за-

к'а.тялась в совхозе «Ручьи», в 
поездках но. Дороге жизни, в 
стройотрядах. Мы не только пч-
ударно.чу работали. Весе.'1ьр, за
дор, жаз.'да впечатлений, победы 
иа танцева.зьных конкурсах, 
дру;1.ба — вот черты этого кол
лектива. 

Л как'ие у 1ыс были комсо
мольские собрания! Не могу при
помнить, чтибы протекали они 
тнхо. спокойно и размеренно. 
Обычно страсти накаля.шсь, рав-
нодунтым НС давали покоя. Ку
ратору лишь приходилось на
правлять энергию по нужному 
руслу. 

Не все, конечно, было гладко. 
Не - все дошли до диплома — 
трудно' было до последнего дия. 

В том-, что сейчас наши выпуск-" 
пшш ста;п1 ннжеперамп-нреиода-
вате.1ями — огромная заслуга 
всей кафодры, и особенно тех 
преподавателей, которые воли за
нятия, практику, руководили 
дииломноп 1)аботой. Т|)удно пере
оценить сколько души н профес-
снональны.х знанш! передали 
своим студентам профессор 
В. Г. Лодпоркин, доцепты 
П. 11 Олейников, М. И. {{икифо-
ров, Ю. М. Парон. Л. В, Маль
кевич, М. Л. Шатсрпн. От имени 
реблт я хочу поблагодарить их. 

А моим бывшим студе1|там по-
желать успехов. II надеюсь, что 
они будут достойно нести эстафе-" 
ту своих учителей. 

С. ДАВЫДОВ, 
куратор 645-й гр. 

К омсомольская организация 
механико - машинострои

тельного факультета готовится 
достойно встретить юбилей 
великого Ленина. 

На факультете широко раз
вернулось социалистическое 
соревноваяие академических 
групп. В ходе проходящего 
Ленинского зачета комсомоль
цы изучают ленинское теоре
тическое наследие, решения 
партии н правительства, при
нимают напряженные индиви
дуальные планы работ. 

В начале апреля во всех 
комсомольских организациях 
курсов пройдут комсомольские 
собрания с повесткой дня «С 
именем Ленина, под руковод
ством партии — на труд, на 
подвиг». На них будут подве
дены итоги работы и намечены 
пути решения задач, постав
ленных партийными, комсо
мольскими организациями н 
ректоратом. 

Комитет ВЛКСЛ1 ММФ уве
рен, что общественно-полити
ческая кампания, развернутая 
по всей стране в честь юбилея 
великого вождя, поможет 
поднять идейно-воспитатель
ную работу среди студентов 
на новый, более высокий уро
вень и будет способствовать 
успешному выполнению глав
ной задачи комсомола вузов 
— подготовке высококвалифи
цированных, идейно убежден
ных специалистов, активных 
строителей коммунистического 
общества. 

ИЙШЙ ПОйШЕФНйЯ ШКОЛА 
В..Т уже пятый год наш фа

культет шефствует иад средней 
Н1К0Л0Й .К= 78. Мы стараемся, 
что̂ уы пгкольннкам было интерес
но, чтобы опи с нетерпением жда
ли нас. Только за прпшсд1иий год 
студенты провели 12 лекций и 
политинформаций, где н!кольни-
кам в ясной и доходчивой форме 
рассказали о событиях впутрсн-
нсй и международно!! политики, 
познакомили с делами и заботами 
пнститута. 

Молодые политехники из 
441/Д группы вместе с пионера
ми и комсомольцами трудились и 
на Ленинском субботнике. 

С нетерпением ждут школьни
ки спортивных встреч. Всегда с 
большим успехом проходит вечер, 
посвященный Дню Советской Ар
мии и Военно-Морского Флота. 
На подмостках сцены институт
ские гимнасты, борцы, фехто-
ва.тьщнкп демонстрируют силу, 

ловкость и мастерство. Не отста
ют и нашп зарубежные друзья. 
Студенты И1п)странцы . провели 
три баскетбо.чьпых матча, кото
рые оставили большое впечатле
ние у ребят. 

Огромной популярностью поль-
.'•уется у юных ленппцев кружок 
танцев, которым с любовью руко
водит студентка груггпы 343 Ле
на Клочихнна. Па празднике, в 
походе, на экскурспп Лена всегда 

вместе со своими подшефными. 
Н у ребят она пользуется уваже
нием. 

Работа шефов очень важна. 
Студент, сам в недавнем прошлом 
школьник, является старшим то-
варноюм .гтя ипх. Своими дела
ми, поступ1;ачн он должен увле
кать ребят, служить для них во 
всем примером. Лншь в ятом слу
чае студент — настоящий яюф. 

Л. ШЛЙНОВА, 
студентна гр. 441/4 

ДРУЖИНА РАБОТАЕТ 
Следить за соблюдсЕптем об

щественного [торялка в обтежп-
тии — вот задача лобропольной 
народной дружины 111 корпуса. 
В состапе- ДПД 22 человека. 
Здесь есть и новички, стулснты 
I курса, как Саша Хомяков. 
Нсть и оп!11тггые ребята с третье
го и второго КУРСОВ: Иван Кар-
Сюипов. Сергей М\хортов. Сергей 
Кччепов, Сергеи Пути1теп. Воло
дя Кпрботюв. Витя Моиссспкоо, 
Юрий Коваленко, Сергей Грабс-

кпй и Анатолий Бобов. Этот кос
тяк ДрУЖНПЫ хорошо 31!аСТ СВОР 
дело. Прп нх актноном участии 
прохолтгт дежурство иа вахте в 
празднич[п,1е н прелпраилннчные 

Д1П1, иа вечерах тагтев и диско
теках в корпусе. Ребята любят 
свое дело и добросовестно выпол
няют свое комсомольское поруче
ние. 

С. СМОРОДИН, 
студент гр. 443/2 

КОГДА РЯДОМ 

ДРУЗЬЯ 

а ПРИЕХАЛ из Ливана в 
^ 1978 году.. Сначала учился 
на нодготовнге.чьном факультете, 
где у меня была возможность 
узнать ближе советский парод и 
оценить преимущества социа
листического строя. На ПО меня 
научили языку великого Ленина, 
дали хорои1ую подготовку для 
дальнейшего обучения в институ
те. 

Откровенно говоря, учеба мне 
дае'̂ ся тя;кело. Но всегда рядом 
со мной советские друзья. Они 
помогают мне не только на лекци
ях, но и после занятийГ Тем бо-, 
лее, что в общежитии есть пре" 
красная возможность заниматься 
в учеоиоГ! комнате, «чертежке», 
II комната, в которой мь1 живем 
втроем, хоть и небольшая, но 
очень уютная и красивая. 

Но хочется мне высказать 
некогорые пожелания и замеча
ния. Хотелось бы, чтобы в нашей 
корпусе была биолиотека, где 
можно было бы взять почитать 
учебную, научную и xуд^^жест-
венную литературу. Желательно 
бы, чтобы, кроме умывальников, 
появились н душевые. И еще 
очень хочется, чтобы в общежи
тии было меньше шума. Если все 

9ТИ проблс\;ь1 решить, уверен, 
что жпзнь студента будет просто 
отличной. 

я мечтаю о том, чтобы ноя Ро

дина стала такой же, как Совет-

скин Союз. И буду бороться 

за это. 

ШЕБЛИ МИЛАД МУССА; 

студент гр. 141 



П0Л1ГЕЛНИК 20 марта 1980 г. 

Свет ленинских идей 

НА ВСЕХ КОНТИНЕНТАХ 
ПЛАНЕТЫ На всех нонти>1ентах нашей 

планеты люди в своей борьбе за 
светлое будущее обращаются н 
мыслям В. И. Ленина. И это — 
одно из ярких свидетельств гро
мадного влияния ленинских идей 
на ход рлирового общественного 
развития. 

Африканцы и другие народы, 
бывшие в порабощении, осоЗенно 
многим обязаны В. И. Ленину — 
самому решительному противни
ку империализма, колониализма 
и расизма. 

Последовательно продолжая и 
претворяя Б жизнь дело Маркса 
и Энгельса, В. И. Ленин прида
вал огромное значение нациа-
нально-освободнтелькому движе
нию в зависимых странах. 

Обеспечив победу Велиной 
Октябрьской социалистической 
революции, он выступил нан ве
линий пионер освобождения лю
дей от гнета капитализма и ко
лониализма. 

Советский Союз сыграл реша
ющую роль в разгроме главных 
сил фашизма и милитаристских 

держав в годы второй мировой 
войны. Зто привело к общему 
ослаблению мирового империа
лизма и созданию условий для 
победы национально-освободи
тельного движения. 

Выработанные Лениным идей
но теоретические, политические 
и организационные принципы и 
сегодня лежат в основе деятель
ности революционных партий ра
бочего класса, помогают бороться 
и побеждать. 

Сам я ознакомился с трудами 
Ленина, учась на подготовитель
ном факультете ЛПИ. С интере
сом читал Апрельские тезисы. 
Лично для меня примечателен 
тот факт, что знакомство с рабо
тами В. И. Ленина происходит в 
городе, иоторый носит его имя. 

ЕКУАГА ОНДО МИГЕЛЬ, 
гр. 526/1 (Экваториальная 
Гвинея). 

Глаз фотообъектива запечатлел студентов 111/3 группы 
ной работы по физике. 

во время выполнения лаборатор-
Фото А. Николаева 

Рейд 

6:̂ :̂  «Поли

техи ш<а» 

Важнейшая задача 

ка современном этапе 
Необходимость рейда, по про

верке акономин электроэнергии в 
нашем институте, который прове
ла редакция газеты «Политех
ник» совместно с представнте.тя-
ми. головной группы народного 
контроля н «Комсомольским про
жектором» ЛПИ 6 марта, была 
обусловлена двумя существенны
ми причинам!!. 

С одной стороны зкононпя 
электроэнергии н топлива — 
важнейшая общегосударственная 
задача, выдвинутая на современ
ном .чтапе решениями ноябрьско
го (1979 г.) Пленума ЦК КНСС. 
Поскольку курс нашей страны в 
завершающий год десятой пяти
летки взят на опережающее раз
витие ключевых отраслей народ
ного хозяйства, и базируется он 
прежде всего па быстром росте 
(при соответствующей доле эко-
номин) производства электри
ческой .чнергии. 

' С другой стороны, немаловаж
ную роль сыграла и субъектив
ная причина. Все чаще за по-
счсдпес время в редакцию стали 
поступать сигналы пз различных 
подразделенпй пнститута о том, 
что электро.чнсргпя далеко не 
везде расходуется разумно, бе-
ре:кно. Причем не только со сто
роны студентов, по и научных 
сотрудников кафедр и лаборато
рий, работников вспомогательных 
подразделений. 

Плюс на м к к у с -

двойной минус 
Первым подразделением на пу

ти нашего следования стал меха
нико-машиностроительный фа
культет. Свой смотр мы решили" 
начать с его аудиторного фонда. 
И тут же обнаружили первое 
злостное нарушение: в аудитории 
Л1 402 включенные люминес
центные светильники надсадно 
выражало свое неудовольствие 

ДЕЛО КАЖДОГО НЗ ИАС 
по поводу того, что в помещении 
<(занимался» лншь... один чело
век. Хотя за большими окнами 
было уже достаточно светло. Сту
дентка (к сведению деканата и 
комсомольской оргаинзацни 
ММФ, она назвалась Галиной 
В.1асовой), скромно потупив гла
за, призналась, что опоздала па 
лекцию и что «конечно, свет го
рел зря». По от такого позднего 
признания никому, понятно, лег
че не стало. 

По-виднмочу, чтобы как-то 
сгладить наше неблагоприятное 
впечатление от этой сцены, пред
седатель ГНК. ММФ (он же 
участник рейда) Борис Николае
вич Колышкин провел нас в 
421-ю аудиторию, где занима
лась группа 241/3. Надо при
знать, что полутемная комната, в 
которую мы вошли, представляла 
собой разительный контраст с 
аудиторией 402. 

— Полюбуйтесь, — п предсе
датель дозорных факультета ука
зал 1:а потолок помеп^епня.— А 
здесь но вине ялектриков ннсти-

-тута уже который месяц полови
на ламп ие действует. 

И как бы заключил: «Где го
рит много, где мало, вот и полу
чается — плюс на минус. Вроде, 
как и нормально. Тем более в се
редине февраля мы у себя на фа
культетс уже провели подобный 
рейд н сун1ественных нарушений 
не обнаружили». 

— Где уж тут нормально,— 
перебил его другой участник рей
да, член бюро головной ГНК ЛПИ 
Владимир Валентинович Ники
тин.— В одном случае свет рас
ходуется зря, в другом — люди 
глаза портят. Ваш «плюс» на 
«минус» дает лпшь двойной ми
нус. И боюсь, как бы ваши 
контролеры не поспешили со сво
ими выводами. 

Увы, он оказался прав... 

^С 9.00 до 18. 

свет не выключаем» 
Далее нашп блокноты обраста

ли фактами бесхозяйственности в 
отношении экономии электро
энергии, подобно спелспому кому, 
катящемуся с вершины горы. 
Рейдовая группа зашла еще на 

две кафедры того же факультета. лпн1ь по подразделениям ФЛ.У и 
Н вот что обнаружила. ЗлМФ. И здесь все те же бсзра-

В механических мастерских диетные факты! 
кафедры «Автоматы и полуавто
маты» одинаково струило свой На первом факультете в лабо-
свет местное освещение почти на ратории экспериментальной фп-
всех станках, а те молчали! Вро- зики ярко полыхали обе «нитки» 
де бы, подумаешь, местное осве' дневного света, хотя студенты 
щение! Однако если эти вклю- группы 184/1, проводившие 
ченные лампочки помножить на здесь лабораторную работу, сиде-
драгоценпые рабочие минуты, на- ли тольк-о по одну сторону аудн-
бегающис изо дня в день, к кон- тории. День за окном был в са-
цу года получим весьма круг- мом разгаре, и поэтому нет ни-
ленькую цифру расхода электри- чего удивительного, что когда мы 
чества. Здесь же от заведующего въп;лючили одну «нитку», все 

нять инструкции, проявляя при 
этом личную сознательность и 
заинтересованность, как если бы 
речь шла об интересах нашего 

дома. \ 

сог.тасплись — освещепня 
нее достаточно. 

п без 

Полностью согласна была и 
студентка группы 123/1 Ирина 

одноименной лабораторией 
Н. И. Чеплюкова еще раз мы 
узнали настораживающий факт: 

— Не иомню, когда У нас бы-

™ а , о : : Г ™ ' о „ „ ' ' : : ; б ; : : % а 1 Н„„ог„ад«ва. „ . о р у . » . од„у 
заявки на замену светильников застали в огромной аудитории 
не выполняются, н ремонт прихо- Х» 284, также освещенную 
дится проводить самим. сверх надобности. 

По пово.ду же местного осве
щения Николай Иванович смог 
лишь сослаться на инструкцию 
по охране труда. (Жаль только, 
что у нас еще нет производствен
ных инструкций, направленных 
на повышйпне сознательности 
каждого работника на своем ра
бочем месте... Тогда бы энергия 
зря уж точно не расходыва-
лась!). 

На электромеханическом фа-' 
культете в одной нз лабораторий 
(ком. Л'г 279) мы очень хотели 
долсдаться инженера Г. Л. Кор
ниенко, который, как нам сооб
щили, «вышел» на минуту», 
при этом не выключив ни обще
го, ни местного освещения. Через 
минут пять мы не выдержали: 
инженера и след пропал, а'"'нас На следуюн1ей кафедре — 

«Подт,емно-транснортные маши
ны» (она расположена в главном поджимало время, да и пожалуй, 
здании) свет горел «на полную картина в целом была достаточно 
катушку» повсюду: н в лабора- ясна и выводы были не менее яс-
торном за.те, и в а.1мннистратив- л^ми. 
пых помещениях. И опять же 
ЛЮДОЙ поблизости не было. 

Подоспевшая вовремя старший 
лаборант кафедры Г. И. Трофи
мова нам прямо так и заявила, 
что с «девяти до шести свет не 
будет выключаться». Ох, как 
трудно ее было убедить в обрат
ном. Но в конце концов согласи
лась-таки Галина Ивановна н 
выключила понапрасну горевший 
свет. 

«Вышел на минуту...» 
А наша рейдовая бригада на

правилась между тем дальше. 
Все .чнают, что в главном злаппи 
находится не один факультет. 
Мы в тот день успели пройти 

Вместо послесловия 
с тяжестью в душе расходи

лись мы но своим делам. И тя
гостное впечатление от всего 
увиденного не было- случайным. 
Не сама бесхозяйственность по-
давляюпю подействовала на нас, 
а скорее безразличное отношение 
отдельных людей к государствен
ным ценностям, к народному до
стоянию. Институт в целом вы
полняет из года в год план по 
экономки электроэнергии. Но 
разве будет хуже, еели каждый 
пз нас станет еще более береж,но 
и рационально расходовать элек-
трнчостпо. И с.'П1ва пе разонлутся 

с делом, если мы перестанем 
ссы.таться на комендантов корн.у-
сов и будем по хозяйски выпол-

Думаем, не обязательно в каж
дой аудитории, на каждом рабо
чем месте вывешивать предуп
реждающие таблички: «Уходя. 
гасите свет! «Единственно, что 
требуется — не оставаться рав
нодушным и вести самую непри
миримую борьбу с фактами 
бесхозяйственности. 

Соответствующим энсргети*^ 
чео.-нм службам следует уделять» 
самое пристальное внимание за
явкам факультетов; где есть воз
можность — разбить общи«« 
«нитки» светильников на сек
ции, чтобы свет такяге .зря не 
расходовался по всей плон1ад11 
помещения. 

Борьба за экономию электро
энергии — дело ка:кдого из нас, 
и вести ыы ее должны повсе
местно. : 

ЧЛЕНЫ РЕЙДОВОЙ БРИГАДЫ1 
В. НИКИТИН. Б. КОЛЫШКИН, 
М. ЕВСТИГНЕЕЗ, А. САБИРОВ. 

От редакции 
Намеченные ноябрьским 

(1973 г.) Пленумом ЦК КПСС 
планы завершающего годэ деся
той пятилетки поистине масштаб
ны. 

«Но какими бы темпами мы ни 
развивали знергетину, сбереже
ние тепла и знергии и впредь бу
дет важнейшей государствекной 
задачей... На зио:чомию топлива 
и энергии доп!Кны быть нацеле
ны усилия каждого нолпентивз, 

"каждого труженика», — подчер
кивал Б своей речи на Пленуме 
Генеральный секретарь ЦК 
НПСС, Председатель Презириума 
Верховного Совета СССР 
тов. Л. И. Брежнев. 

Надеемся, что материал «Депо 
каждого из нас» заинтересует 
читателей «Политехнииа» и,, р 
первую очередь, наших энергети
ков, заставит их более ответст
венно подходить н рсшетпо про^ 
блем. связанных с экономией 
злектрознергии. 
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рцщак1щоннай 

- З " ^ * ' * ^ ' ' ' ' ^ ^ ^ ' ' ' ' ^ ^ дорогие дру
зья! П>1шет вам бывший не

мецкий студент. Прежде всего я 
хочу сказать большое спасибо 
моим преподавателям физино-ме-
таллургичесного факультета за те 
знания, которые они мне дали, 
Я хочу поблагодарить советских 
студентов, которые нам помога
ли, если было трудно. Никогда не 
изгладятся из памяти дни, прове
денные в студенческом строи
тельном отряде. 

^ Сейчас я работаю на сталевар-
ном, сталепрокатном и трубопро
катном заводе в городе Риза в 
ГДР. Пе работе мне часто прихо
дится встречаться с советскими 
товарищами, представителями от 
заводов и институтов СССР. Бы
ваю в командировках и в вашей 
стране в качестве инженера-
переводчика. И здесь мне 

СПАСИБО 
ЗА ВСЕ 

очень помогает знание русского 
языка, которое мне дали в ЛПИ. 

Общее металлургическое обра
зование помогло быстро разо
браться в технологии сталевар-
ных и прэкатных процессов. Хо
тя поначалу было нелегко ориен
тироваться в сложном аппарате 
большого завода. Мне, молодому 
специалисту, без производствен
ного опыта, без «ремесленного на
выка» сначала было трудно 
управлять и организовывать ра
боту ноллектива: люди привыкли 
решать небольшие научно-техни-
*(еские проблемы по старинке. 

Мне кажется, что руководству 
ЛПИ им. М. И. Калинина следует 
шире привлекать иностранных 
студентов к работе в стройотря
дах и на практикумах на метал
лургических заводах. 

Еще раз спасибо вам за все! 
С искренним к вам уважением 

А. БАЛТЕР, 
выпускник 1975 года 

г^^ШШ:^^^Ш^ ••:йй:: 

ЦВЕТЫ НА ОКНАХ 
Не за размеры нравится сту

дентам д^МФ большая и простор
ная аудитория — кабинет курсо
вого и дипломного проектирова
ния, а з а ' традиционный дух 
гостеприимства, который создай 
коллективом сотрудииков. 

IIо-^^астояще^зу любят онп 
свою работу, п ее плоды прино
сят людям радость. 

Своеобразный уют в этой 
аудитории создают цветы.. Их 
очень миого и находятся онн 
здесь давно. Все уже привыкли, 
что серое ленинградское небо 
оживляется буйной зсченьго па 
окнах кабинета. 

Хозяйка этого сада—-Людми
ла Николаевна Цымбалииа, ста
рейший работник ииститута. 
Здесь опа работает более тридца
ти лет. 

О каждом своем цветке оиа 
может рассказать множество ис
торий. Ведь даже цветы имеют 
свои судьбы... 

Вот этот цветок ей привезли 
^болгарские студенты, а эту розу 
посалил сам Шателен, оС1К)ватель 
ЭлМФ. Людмп.те Николаевне 
частенько с севера п с юга иа

шей страны, из-за рубежа приво
зят и присы;1ают новые 11веты 
преподаватели и студенты. Тем 
самым оии становятся причаст
ными к созданию этой уинкаль-

1Г0Й аудиторпн-оранжереи. 
Такова эстафета беззаветного 

отношения к делу, к своему ин
ституту, желание сделать жизнь 
прекраснее во всех ее проявле
ниях. 

Людмила Николаевна любит 
цветы, н они любят ее заботли
вые, .часковые руки. Оии вытяги

вают свои стебли, распускают 
свои листья, и [|;1 сердце у нее 

становится тепло от этих цветов 
и многих глаз, с б.чагодарностью 
смотрящих на эту замечательную 
аудиторию. 

А. ГОРДИН, 
студент 425-й гр. 

ОЛИМПИЙСКИЙ ОГОНЬ-ВСЕМ 
Наш факультет ^ богат на 

чемпионов института в личных 
первенствах. Зато сборные прня-
тпо радуют своими успехами, 

^болисты—неоднократные чем
пионы ЛПИ. Хоккеисты — побе-

• дители 80 года. У лыжников — 
кубог; ппстятута-7!). Наши во
лейболисты, баскетболисты, 
конькобежцы, теннисисты входят 

в число призеров первенств ин
ститута. 

Добрые, дружеские отношепня 
связывают нас со спортсменами 
из ПТУ-107 и подшефной вопн-

^ ской частью, а также с ребятами 
мехмаша РПИ. В .-̂ том году нам 
удалось наладить связи со' спор

тивной организацией станкостро
ительного объедипспия пм. 

; Я. М. Свердлова. 

К сожалению, нашн втгутрифа-
вультетские мероприятия остав
ляют желать лучшего. Беда в 
том, что нет в нпх живого 
участия большинства. Похоже, 
что мы просто не умеем органи

зовать соревнования, подготавлп-
. вать их. Ведь почему на «лыж

ных стрелах^> выезжают тысячи 
студентов? Почему в «Днях здо
ровья» участвуют сотни мальчи

шек и девчонок? Потому что там 
все просто и четко организовано, 

нет ненуяспых трудностей. А в 
факультетских соревнованиях 

нам часто не хватает сил все до
вести до конца. Поэтому, я счи
таю, надо больше випмаиия уде
лять подготовке физоргов курсов 
и групп. Может быть, лучню про

водить меньше соревнований, но 
хороших. 

Сейчас мы пытаемся больше 
внимания уделять агитацноиноп 
и ипформационной работе. Дела
ем новые стенды: о лучших 
спортсменах факультета и посвя

щенный предстоящим Олимпий
ским играм. Постоянно вывеши
вается информация спортсовета. 

Хочется отметить работу акти
вистов В. Миропюка, А. Абра-
менкова и других. Это б.тагодаря 
им наши спортнвные достижения 
стали выше, чем в прошлом году. 

И нашим девизом является: 
«Стремиться к тому, чтобы спор
тивное солице —- олимпийский 

огонь—светил не только олим
пийцам, но всем желающим зани
маться спортом». 

В. ЛАПИН, 
студент гр. 441/4 

Большой активностью студентов был отмечен проведен
ный в ЛПИ «День донора». Сотни юношей и девушек без
возмездно сдали свою кровь, которая может спасти жизнь 
многим людям. 

На снимне: студентка 224/1 группы Ирина Новоселова 
не в первый раз участвует в «Дне донора». 

Фото А. Николаева 

Тревожный сигнал 
Каждый год мп;1лнопы студен

тов выезжают в составе ССО па 
большие и малые стройки. 

Но для того, чтобы третий 
трудовой семестр прошел нор
мально, больше в1П1манпя должно 
уделяться такой, может быть ка
жущейся скучной дисциплине, 
как сохрана труда». Вот уже в 

течение ряда лет бы.'т случаи, 
свя.)аппые с грубейшими наруше
ниями правил техники безопас-
ностп. А в зтом году даже имел 
место несчастный случай в ССО 
«Нева» (Коми АССР). Основная 
причина — пособлюдсние, даже 
элементарных правил, и в пер
вую очередь пожарных. 

Комитет профсоюза и[1ститута 
совместно с кафедрой «Охрана 
труда» ежегодно пров(1Дпт боль

шую работу по подготовке н про
ведению лекций и аттестаций 
студентов, выезжающих в соста
ве ССО. Началось обучение и в 
,чтом году. И что же мы видим? 

На лекциях присутствуют макси
мум 100 человек. Вместо 3 0 0 — 
380! А физико-механический фа

культет вообще не сумел органи
зовать явку на первое занятие. 
Как тут не вспомнить, что ССО 

«Нева», в котором произошел пер
вый за последние много лет 
несчастный случай, был сфории-
роваи именно на зтом факульте
те. Возникает вопрос: а случайно 
ли .У|'0? 

Приказ ректора возлагает от-
ветствепногть за нпсещепие за

нятий по ТБ иа об|цественные 
организации и деканаты факуль
тетов. Но там, как видно, не по

нимают всей возложенной ответ
ственности, да;к-е не обеспечива
ются условия для нормального 

проведения лекций. Здесь нельзя 
допускать никакой халатности. 
Лишь тогда трудовой семестр 

пройдет так, как об этом мечтают 
будущие бойцы ССО. 

Б. ГРИНБЕРГ, 

лредседавль комиссии охра
ны труда 

А. ЦЫЛЕВ. 
зам. председателя комитета 
профсоюза 

Кого не радует природы про-
булсденье! Гоишла весна. 
вновь она вдохновляет художни
ков и писателей, композиторов н 
скульпторов, ей посвящают свои 
лучшие стихи поэты. 

Весна пришла... 
Фотоэтюд к. Петрова 

„ й»<*и> 

йшкзйдкгут 

2—.1 марта на спартакиаде 
ЛОС ДСО «Бу1)евестн[1К» сборная 
команда института по тяжелой 
атлетике (ст. тренер Л.,А. Ма-
лакин) заняла первое место. 
В упорной борьбе наши ребята 
выиграли у многократных побе-
дите.чей состязаний прошлых 
лет — спортсменов технологи-
ноского и физкультурного инсти
тутов. 

* * * 

На Т[{ Всеросснйск'их студен
ческих зимних играх в г. Перми 
отлично вь1ступил студент 
430/2 группы Л. Кузнецов. 

Неплохие результаты показали 
и А. Лбаплов (гр. 136/2) и 
Г. Пешев (гр. 272). 

В острой борьбе н а ш команда 
(ст. тренер Н. М. Зверев) заняла 
9-е место среди 30 сильнейших 
вузов РСФСР и первое — среди 
лепниградских. 

Н. РЫБЧАК. 
председатель спортклуба 

Товарищ Терехин, 

ответьте нам 
в олимпийском году особенно 

большое внимание на нашем фа
культете уделяется спорту. Это 
не только организация и прове
дение соревнования и турниров. 
Главная наша задача — популя
ризация и пропаганда массовых 
видов спорта под девизом «Каж
дый студент — значкист ГТО». 
Поэтому мы стараемся чаще про
водить различные встречи с ко
мандами других факультетов, 
участвовать в лыжных походах. 

Н сожалению, хоче1'СЯ сказать, 

что не все наши хорошие задум

ки и начинания можно осугцест' 

вить. Приведу один пример, но 

он говорит о многом. В прошпом 

семестре наши волейболисты н 

баскетболисты были вынуждены 

трижды покинуть зал, так нак он 

был занят, хотя наши спортсме

ны пришли на тренировки в свои 

положенные часы. Руководители 

спортклуба «Политехник» и ка

федры физвоспитания даже не 

удосужились поставить нас в из
вестность об этом заранее. На 
протест, подписанный представи
телями партийной, комсомоль^ 
ской и профсоюзной организаций 
факультета, за|( кафедрой физ
воспитания 0. А. Терехин до сих 
пор ответить не пожелал. А для 

наших студентов )У-—V курсов 
заниматься в зале по воскресень
ям - пока единственная возмож
ность. Неужели ребята и дальше 
вынуждены будут так бестолково 
проводить свои выходные дни? 

С. поклонений, 
студент гр. 474 

ИТОГИ ПОДВЕДЕНЫ 
Большой студсовет подпел пто-

гп смотра-Есонкурса иа лучигсе об
щежитие института за 1979 год. 

Первое место занял корпус 
4а. где живут студенты мехапи-
ко-машнностроителыюго факуль
тета. 

Призерами стали также обшо-
исптия 4 и 13. Стулсооет в оих 
работал четко и слаженно на про-

тяксепии всего года. 
Серьезное внпилмие деканатам, 

профсоюзным, комсомолЕ>с!<Г!м ор
ганизациям факультетов и ст\'Д-
советам общежитий надо обра
тить па гтостаЕювку работы в 7, 
10 и 8-м корпусах. Онп оказа
лись в числе послелЕма. 

А. ЕФРЕМОВ. 
член БСС 
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